



弥彦中学校だより

第8号 令和7年10月22日発行

『心が変われば行動が変わる』～笑うから幸せなのだ～

校長

先月行われた体育祭。生徒の皆さんのがグラウンドで見せた最高の笑顔は、大きな感動と共に、見ている人すべての心に深く刻まれました。「笑顔」をスローガンに掲げ、最後までやり抜いた皆さん姿から、私は未来を力強く生きるための大切な力を教えてもらいました。

1つ目は「そうぞう力」のすごさです。「想像力」(思い描く力)と「創造力」(形にする力)の2つの意味があります。スローガンもパネルも応援もダンスも、競技も、何もなかったところから、みんなで最高の理想を思い描き、見事に完成させました。そしてそれは1人ではできません。仲間と協力して、力を合わせることでしか生まれないものです。人数が多ければ多いほど協力は大変ですが、その分、感動も何倍にも大きくなります。皆さんは実際にそれを体現しました。まさに、スローガンに込めた「最共」(最高の共同)の姿でした。

2つ目は、「笑顔の力」です。「心が変われば行動が変わる」「幸せだから笑うのではない、笑うから幸せなのだ」こう言った人がいます。皆さんは、笑顔を大切にしようというスローガンを心に持ち、言葉だけでなく、実際に行動したのです。エルデネ訪問団の皆さんをはじめ、お客様へも笑顔は歓迎・感謝の気持ちとなって伝わりました。体育祭で感じたあの深い達成感、幸福感は「笑顔の力」だと、皆さんから教えてもらいました。

私たちが体育祭で改めて学んだ力を、日常の学校生活や家庭生活に生かし、さらに笑顔あふれる、誰もが幸せになれる、そんな学校をみんなで作っていきたいと心から願っています。

「やってみよう！」～笑うから幸せなのだ～

○意識して口角を上げる (にっこり^{こうかく})：鏡の前で、まずは「笑顔」を作ってみよう！(練習！)

そして、✿「やってみよう」✿「ありがとう」✿「なんとかなる」✿「ありのままに→いいね」など、前向きな言葉を仲間や家族に「笑顔」で言ってみよう！

今週末には、合唱コンクールが開催されます。クラス練習もいよいよ佳境^{かきょう}に入り、完成度を高めるために、時に厳しい雰囲気や焦りがあるかもしれません。そんな時こそ「笑顔」を忘れずに！

○うまくいかない時こそ、険しい顔ではなく、まず笑顔で、前向きな言葉をかけ合おう！

○意見がぶつかった時こそ、あえて笑顔で相手の意見を聞いてみよう！

最後に、「心が変われば・・・」という言葉には続きがありますので紹介します。

「心」が変われば「行動」が変わる
「行動」が変われば「習慣」が変わる
「習慣」が変われば「人格」が変わる
「人格」が変われば「運命」が変わる

さあ、笑顔を日常の習慣にして、自分の運命を、そして人生を力強く切り開いていきましょう。

体育祭

9月20日(土)は時折小雨も降りましたが、盛会のうちに体育祭を終えることができました。生徒たちは仲間と共に勝利を目指し、精一杯のパフォーマンスを見てくれました。心に残る体育祭となったことだと思います。保護者の皆様、地域の皆様には、生徒に熱い声援を送っていただき、ありがとうございました。



11日の行事予定

日 (曜)	予 定	日 (曜)	予 定
7 (金)	県駅伝大会(新発田市)	21 (金)	全校朝会、議案書審議
7 (金) 10 (月)	質問教室	25 (火)	第2回OMC週間、3年実力テスト
11 (火) 12 (水)	第3回定期テスト、避難訓練(12)	27 (木)	専門委員会
13 (木)	進路説明会	28 (金)	いじめ見逃しゼロスクール集会
18 (火)	小中交流会		



新人 大会

新人大会は、1, 2年生が主体となって参加する初めての公式戦となりました。全校生徒による激励会で士気を高めた生徒たちは日頃の練習の成果を發揮し、素晴らしい活躍をしました。温かい応援をありがとうございました。

【陸上競技】入賞者のみ

男子400m	7位
男子1500m	3位
男子砲丸投	1位
女子100m	5位
女子400m	5位
女子1500m	2位、4位
女子4×100mR	弥彦中4位
女子砲丸投	6位

【バスケットボール】

第1試合 対栄中	47-33	勝ち
第2試合 対三条第一中	8-8	1

【バレーボール】

対三条第三中	2-0	勝ち
対三条第一中	2-0	勝ち
対七谷中	2-0	勝ち、優勝

【卓球】

女子	団体予選リーグ	4位
----	---------	----

男子 団体予選リーグ 1位

1位トーナメント 1回戦敗退

【軟式野球】

1試合目 対見附西中	9-1	勝ち
		(5回コールド)
2試合目 対TKホーブス	2-1	

(1-1、タイブレーク1-0) 勝ち、優勝

【ソフトテニス男子】

団体戦 8位

【ソフトテニス女子】

団体戦 2位

個人戦 3位

【バドミントン】

個人戦男子シングルス

トーナメント 2回戦 2-0 勝ち

〃 3回戦 0-2 負け

中越地区中学校駅伝競走大会 【男子】弥彦中学校 14位 (県出場)

【女子】弥彦JHSRC (出場: 2名) 3位 (県出場)

交通安全指導、校区内パトロールから

PTA校外指導部の皆様から行っていただきました。ありがとうございました。ご報告いただいた中から一部を紹介します。ご家庭でも話題にしていただきたいお願いいたします。

▲踏切を渡る時ほとんどの生徒さんはそのまま左右確認せずに渡っていました。

○一人だけきちんと自転車からおりて左右確認してました。えらいです。あいさつも、こちらからすればしてくれる生徒さんがほとんどでした。

○全体的に自転車の乗り方、ヘルメット着用はきちんと出来ていました。

▲一部生徒にヘルメットのヒモを付けていない子がいたので指導しました。

▲下校時、ヘルメットを着用していない女子生徒を2回ほど見かけました。

○自転車での通学の生徒が多く、正しくヘルメットも着用し、スピードも程々で良かったと思います。

○小学校の登校とかぶる時間もあって、小学生が歩いている時に、自転車をおりて歩いている子がいてすばらしいと思いました。小学生の登校の時間とかぶる子供はどうしても道路のほうに出ちゃうのでそれは少し危ないと思いました。

○踏切の手前で、(小学生の子供たちがいる時は) 自転車から降りて渡っている子もいました。

▲踏切で一時停止をする生徒はたった一人しかいませんでした。

▲踏切の前で自転車から降りて渡っている生徒が少なかったです。

▲通勤時間帯で車の通りも多いです。歩道に出る際、弥彦方面から来る自転車にも気をつけてほしいと思います。

○あいさつをすると気持ちのよい声が返ってきてうれしかったです。

○あいさつをしたり、あいさつができなくとも軽く頭を下げて返してくれたり、朝から気持ちの良い一日でした。

○横断歩道では、止まってくれた車に頭を下げてお礼する生徒も。ルール上、車は止まる義務ですが、ていねいにお礼してくれると、運転手もとても気持ちが良いと思います。これからも続けてほしいなと思いました。

▲一方で、あいさつを返さない生徒も見られた。

○小学校の登校もあり、小学生に車に、気をつけて登校していました。

▲今回は斜め横断をする生徒もあり、交通量が多い時間帯でもあるため、危険に感じた。

▲道がせまいので道路の方に出てる子もいて、少し危険だなと思いました。

▲下校時、中学出てすぐの坂道で並走がたびたび見られました。最大で4列になっていました。坂道ゆえに、かなりスピードが出ている時もあり、幼児、お年寄りにぶつからないか、少しヒヤヒヤしました。

▲朝、時間がギリギリなのか、すごいスピードでいく生徒さんがいられ、車がこないのもあってそのまま赤信号を止まらないで行きました。

▲2, 3列で話をしながら自転車に乗っている生徒さんもいられました。

▲道路に広がって歩いている子達がいて、危ないなと思いました。

▲生徒が自転車で並列通行していて、車両が接近してから一列になるなど、危険な場面がみられました。

▲道路の真ん中を走行しているケースもあり、私の車が接近しているのに気付かず、危険と感じました。

・危険だと思う点は今回はありませんでしたが、中山入り口の横断歩道は手押し信号。車は通勤中の方が停止してくれるので、渡る前に会釈ができれば車の方も気持ちが良いのではないかと思いました。

新潟県教育委員会からのお知らせ

この度、新潟県教育委員会において教育広報誌「かけはし」66号が作成されましたので、御高覧いただきますようお願いします。

※データは新潟県HPに掲載しておりますので、下記URL又はQRコードからご確認ください。

教育広報誌 令和7年(2025年)10月17日発行 vol.66

かけはし

2次元コードから見る



または

新潟県 かけはし
で検索

にいがた
教育の日
KYOIKU NOV.1

URL:
<https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html>

新潟県教育委員会

<https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html>